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第32回例会 №302月27日㈮

　皆さんこんにちは。
　今日はちょっと天気が悪いですが、此のところ
結構暖かい日が多くて春はもうそこまで来ている
という感じがします。
　桜の花が咲くのも例年より早いようなことを専
門家が言っていました。
　新幹線で桜の花を見に来る人が増えればいいな
と思っています。
　先週の会長挨拶の時にロータリー情報委員会と
いう言葉がど忘れで出てこなくて固まってしまい
ました。遠藤さんが大きな声で教えて下さり助か
りました。遠藤さんありがとうございました。
　私もそろそろ・・・・やばいなと思いました。
　そんなわけできょうはこれでやめます。皆様
ゆっくりとお食事をお召し上がりください。
　本日の講話は『NPO法人 高田瞽女の文化を保
存・発信する会』の事務局長の小川善治さんです。
御存知の方も多いと思います。藤林先生、髙橋俊
宣さんは同級生ですね。
　小川さんよろしくお願いします。

出席率　100％

水上喜芳君・大島　誠君（２/21 ㈯ PETS）
石�倉　悟君・山田　守君（２/21・22（土・日）信州
大学留学生とのスキー交流会）

東山昕也君（２/22 ㈰ RID2790 地区大会）
中田　正君（２/22 ㈰高田 RAC早朝清掃）
野崎孝則君（２/27 ㈮糸魚川中央RC）

出席・ニコニコBOX委員会
　大�島　誠君―本日付　上越タイムスに４回連
載いたしました「大人の発達障害」の啓発記
事、無事終了いたしました。

　伴　長門君―娘の結婚に際して
クラブ奉仕A
　PETS 報告

配布物：�週報№ 29、PETS 資料、ロータリーの
友３月号

報　告：３月のロータリーレート 118 円 / ドル

会長挨拶会長挨拶 齋藤　尚明齋藤　尚明

出 席 報 告

メイクアップ

委 員 会 報 告

幹 事 報 告



2

　この街に住む者にとって日頃当り
前になっていることが、実はすごく
すばらしいものであると知った時の
感動は計り知れないものがある。雁

木や高田瞽女などいくつかある中で、まずは開府
400 年を向かえた高田の街そのものもその１つだ
ろう。
　直江津の福島城から真南に２里（約８km）の
菩提ケ原と呼ばれた微高地に高田城の本丸御殿の
位置が決められ、城下町の町割りが行われた。使
われた道具は規矩術と呼ばれた差し金とコンパ
スである。400 年前のままに今も残る高田の街を
390 分の１に縮尺して差し金を当てると「１尺」

という長さがいたる所に使われている。
　当時の縮尺図（寸町図）は、１町＝ 60 間＝
118.17m を１寸で表わした。１尺はその 10 倍の
10 町＝ 600 間＝ 1181.7m である。例をあげると
本丸御殿から真北の直江八幡宮まで１尺、本丸御
殿から当時掘られた儀明川まで１尺、５分おいて
の仲町通りを北に１尺で北本町２丁目の折れ曲が
り、南に１尺で南本町横春日町といった具合であ
る。
　そして寺町に並ぶ 66 ケ寺の寺院群や主だった
神社の配置に見いだされる「このまちにこめた祈
り」を知った時、高田の町は単なる雪深い町から
平和を希求した「極楽浄土」に変わるのである。

このまちの誇り
NPO法人高田瞽女の文化を保存・発信する会　事務局長　小川　善司 様

卓 話

　ロータリーはポール･ハリス他３名により発足
して、2015年の３月23日で110年になります。こ
のロータリーが今では世界で120万人以上の会員
を持つ組織になりました。その基には、創始者の
方々の強烈な精神があり、ロータリーの基本があ
ると思います。
　その基本には二つの原則がありました。
　⑴一業種一会員制
　⑵例会出席
　です。
　先ず、⑴の「一業種一会員制」には、クラブ内
に同業者という競争相手がいないことから、気分
的に開放的になるため、会員同士が裸の交際がで
きるわけで、これが本来の親睦です。（2001年
RI規程審議会で５人、51名会員数のクラブの場
合、正会員の10％までの改訂がありました。これ
はクラブで原則を理解し、運用で対処すべきもの
です）
　例会に出席して、異業種の会員から学び、お互
いのアイデアが交換されることにより、自分の企
業に活かされて、発展が期待できます。
　これを“Exchange� of� idea”「発想の交換」
と言います。シカゴRCの定款の中にありました
が、1922年標準RC定款が採用されて消えまし
た。

　次に⑵の「例会出席」です。
　週一回の例会に出席することにより、心が磨か
れ、自らの境地が高まり、倫理的に向上します。
ロータリーの会員は、良き世評を受けている善良
な成人という資格条件により選考され入会したの
ですから、「良質」な思考を持った人たちと言え
ます。ロータリーで言う「良質」な人とは、世の
ため人のために尽くそうという気持ちを持った人
たちで、他の人の痛みや苦しみを自分のものとし
て受け止める人です。
　これらの良質な人たちが自己を高めることを
「自己研鑽」といいます。ロータリーではこれを
例会を通じて行いますので、「クラブ奉仕」ある
いは「クラブ親睦」と呼んでいます。ロータリー
が出席をやかましく言うのは、例会に出席して、
お互いに感化を受け、自らを向上させてゆく必要
があるからです。
　ポール・ハリスは「人との交流は、楽しいもの
である。ロータリーの場合特にそうである。なぜ
ならばロータリアンは厳選された人達である。」
と言っております。

（その２へ続く）

パストガバナー　東山　昕也 君

クラブの運営について　その１


